

Ser migrante y LGTBI+

Racismo y xenofobia.

Un programa de radio, las trabas que encuentran estas personas en su país de origen y en el de asilo

A. LASUEN

a Semana contra el Racismo y la Xenofobia de Ermua contó aver con un espacio especial, en una sesión radiofónica dedicada al tema de la situación de las personas LGTBI+ que migran. Organizado por el Departamento de Inmigración del Avuntamiento de Ermua, la emisora de la cadena Ser. Radio Eibar, dedicó hora y media a la reflexión sobre la situación de estos colectivos de personas que migran y buscan refugio lejos de sus países, donde son perseguidas y discriminadas por razón de su identidad o condición sexual. Se contó con la intervención de

representantes de asociaciones como las ONG ACCEM o Aldarte, que trabajan con estas personas; con representantes de Zaporeak v del consistorio ermuarra.

Desde las asociaciones visibilizaron los problemas añadidos contra los que deben luchar las personas que se encuentran en esta situación «porque nadie elige huir, ni salir de su casa y todas las causas son importantes. Por eso, debemos ver que detrás de esto está que, en muchos sitios del mundo es muy difícil vivir seguro», adelantaba la componente de ACCEM. Miren Lizeaga.

En el caso de las personas

LGTBI los problemas se acentúan «porque deben pasar por el reconocimiento propio como víctimas y existe una lgtbifobia interiorizada» que, por diferentes factores, les impide, a veces, aceptarse y solicitar el asilo por ser perseguidas por su identidad o condición sexual.

Gaizka Villar, de Aldarte, destacó que «existe un rechazo a este colectivo por la desinformación o ideas falsas que hemos aprendido, que se manifiesta tanto en la lgtbifobia institucional, la de la sociedad o la interiorizada», que provoca que «al hablar de refugio y asilo las personas lgtbi sean las olvidadas».

Lizeaga y Villar reconocieron la diferencia marcada, en la actualidad, por las instituciones en el asilo o refugio por la guerra de Ucrania o la de otros países. Abogan por «la protección temporal que se ha ofrecido a quien huye de Ucrania, ya que sería una vía para el resto de personas y evidencia que las cosas se pueden hacer de forma diferente», apuntó la componente de ACCEM.

Villar, por su parte, también apostó por esta herramienta para las personas solicitantes de asilo «ya que se ha visto que si hay recursos y hay voluntad política se puede hacer más de lo que se estaba haciendo».

Testimonio de un afectado

En este programa, también ofreció su testimonio, una persona migrante del colectivo LGTBI, Cristo Zapa, que lleva 8 meses en Euskadi y que quiso hacer visible la situación en su país, Colombia, atestiguando que «en Medellín asesinaron a seis chavales de 25 a 28 años. Los han acribillado y torturado». En su testimonio quiso recalcar que «somos personas, somos iguales. En mi país estamos escondidos porque se abren muchos derechos, pero no se cumplen». Además, explicó gráficamente el problema que representa la burocracia «porque cuando llegas aquí, además de sentir la ansiedad y la tristeza, sentimos que nos dan con la puerta en la cara, cuando tratamos de conseguir el empadronamiento y no conseguimos ni cita en el sistema», expuso.

Por otra parte, Maite Gorrotxategi y Efren Flores, de Zaporeak, recordaron la iniciativa, que se desarrolla estos días en seis municipios de Debabarrena, entre ellos Ermua, de recogida de alimentos, para dar de comer a las personas que se encuentran en campos de refugiados de Grecia. Aprovecharon su espacio para criticar y visibilizar la situación que viven estas personas que, tras seis años, continúan en estos «campos de concentración», como los denomina Flores.

El alcalde, Juan Carlos Abascal, defendió que «la democracia se articula desde el respeto al diferente, porque escuchando al que piensa de forma distinta la sociedad se enriquece».

La concejala de Inmigración, Harri Araiztegi, hizo alusión a las jornadas locales contra el racismo y la xenofobia, que se celebran en Ermua desde 2011, y mencionó que el Ayuntamiento ha puesto a disposición del Gobierno vasco varias viviendas para acoger a personas refugiadas ucranianas.

Imanol Arias vuelve hoy al **Ermua Antzokia** con 'La muerte de un viajante'

A. LASUEN

ERMUA. Okapi producciones presenta la obra teatral 'La muerte de un viajante' en el Ermua Antzokia, hoy, a partir de las 20.30 horas. La pieza está basada en la novela de Arthur Miller, adaptada por Natalio Grueso y dirigida por Rubén Szuchmacher.

El papel estelar está interpretado por el actor ermuarra, Imanol Arias, quien comparte escenario y reparto con su hijo mayor, Jon Arias. Completan el plantel Jorge Basanta, Fran Calvo, Cristina de Inza, Virginia Flores y Carlos Serrano-Clark.

Las entradas tienen un precio de 15 euros y se pueden adquirir anticipadamente en Lobiano, en la web de Kutxabank v en su red de cajeros multiservicio.

Esta obra es una reflexión sobre el ser humano y la crueldad de un capitalismo salvaje en el que las personas sólo valen lo que sean capaces de producir.

La frustración por los sueños no cumplidos, la incapacidad de padres e hijos para expresarse su amor, las complejas relaciones de pareja, y la necesidad de triunfar y ser aceptado por los demás, son los ejes sobre los que pivota esta obra maestra de la dramaturgia contemporánea.

Es una demoledora reflexión sobre el ser humano que, como buen clásico, resulta tan actual hoy como cuando se escribió a mediados del siglo pasado.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS			
SOS DEIAK DYA	943		112 622
HOSPITALES			
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar (Torrekua) Ambulatorio de Ermua	943 943 943 943	032 032	500 650
POLICÍA MUNICIPAL			
Eibar Ermua	943 943		
ERTZAINTZA			
Eibar	943	531	700
BOMBEROS Toda la provincia			112
TRANSPORTES			
Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus	902 902 902	101	210
TAXIS			1 4
Eibar 943 203 071 y Ermua		201 170	

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) Ermua

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*. Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10. Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

943 708 400

943 176 322

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 v de 7.30 a 21.30 cada hora. Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Łaborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30. Sábados: 14.30 Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13, Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar kalea, 2):

FIRAR-FRMIIA

Noche, De 22,00 a 9,00: Mendinueta (Urkizu pasealekua, 6. Eibar).

DEBA



lpuin eta ilustrazio sari banaketa saritu guztiak. ARGAZKIAK ANDER SALEGI



Udalak bi liburu eskaini zien eskolari.

Debako II. euskarazko ilustrazio eta ipuin lehiaketako sariak banatu dira

Luzaro eskolako ikasle guztiak parte hartu dute lehiaketan

ANDER SALEGI

DEBA. Haurrei zuzendutako II. ilustrazio eta ipuin lehiaketa egin da aurten. Liburuaren Egunaren testuinguruan egin antolatutako ekintzekin bate gin du sari banaketa. Orain dela pare bat egun ikasle sarituekin, Debako Udaleko ordezkari batzuekin, eta guraso gutxi batzuekin udaletxeko pleno aretoan sari banaketa egin zen.

Haurren irakurzaletasuna eta sormena bultzatzeko helbururekin Euskarazko ilustrazio eta ipuin lehiaketak antolatu zen. Horretarako hiru modalitate antolatu ziren, haurren adinaren arabera: ipuina ilustratu, ilustrazioa ipuin bilakatu edo ipuin lehiaketa.

Ipuina ilustratu

Haurrek, eskolako ikasturtearen arabera, bi maila hauetako batean parte hartu dute: A maila ilustrazioa: HH5. Eta B eta D maila ilustrazioa: LH1 eta LH2 Eskolan irakasleak ipuina irakurriko zuten eta ondoren ikasleek marrazkia egin zuten. Marrazkiak A-4 tamainako orrian egin behar ziren eta margo mota eta teknika guztiak onartuak izan ziren. A maila ilustrazioa HH5en lehen saria, jolas hezitzaile eta ipuin bat sariduna Lur Zangitu izan da. Bigarren saria ipuin bat, sariduna Ane Mantzizidor izan da.

B eta D mailak ilustrazioan LH1 eta LH2n lehen saria, jolas hezitzaile eta ipuin bat Ane Iraolagoitia eta Laia Emazabel-entzat izan dira. Bigarren saria ipuin bat Ander Fuentes eta Sara Agirrezabalarentzat izan dira.

Ilustrazioa ipuin bilakatu

Ilustrazioa oinarritzat hartuta, ipuina sortzea. Eskolan aste bat izango zuten ilustrazioa ikusteko. Egun konkretu batean eskola ordutan



Ane (LH1).



Lide (LH4).

sortu behar izan zuten ipuina.

Ipuinak euskaraz idatziak izan behar ziren, eskuz edo ordenagailuz idatziak. Gutxienez 100 hitz eta gehienez 2 orrialde. D maila ipuina LH3n, lehen saria tablet bat eta liburu bat, Arrain denak ez dira berdinak lanarekin, Noa-Gartzia-rentzat izan da. Bigarren saria: jolas hezitzaile bat eta liburu bat. Patxi eta Aitor lanarekin Naroa Albizurentzat izan da. E maila ipuinan LH4an lehen saria: tablet bat eta liburu bat, Hirugarren Marrazoa eta arrain iheslariak lanarekin Lide Agirrezabala izan da. Bigarren saria, jolas hezitzaile bat eta liburu bat, Arrain dentistaren arazoak lanarekin Mikel Aranberri izan da.

Ipuin lehiaketa

Gaia librea izan zen. Euskaraz



Laia (LH2).



Leire (LH5).

idatzitako ipuina izan behar zen eta aurkeztutako lanak gutxienez 100 hitz izan behar zituzten; gehienez bi orrialde. Ordenagailuz idatzita aurkeztu behar ziren. F mailan ipuina LH5n, lehen saria tablet bat eta liburu bat Herensugearen kondaira lanarekin Leire Mendizabal izan da. Bigarren saria jolas hezitzaile bat eta liburu bat Lorategiko Hobe kasi lanarekin Maren Gamarra izan da. G mailan ipuina LH6 lehen saria tablet bat eta liburu bat Sorpresatxo bat Lainoaren sekertua lanarekin Izaro Oneka izan da irabazlea. Bigarren saria jolas hezitzaile bat eta liburu bat, Basoko itzalak lanarekin. Ainhoa Gaillard izan da.

Igande hoentan, 12:00etan Kultur Elkartean Udalak eta Luzarok antolatutako ikasleen ipuin lehia-



Noa (LH3).



Lur (HH5).



Izaro (LH6).

ketan saritutako ipuinen kontaketa egingo da.

Gaur arratsaldeko zazpietan Deba 100 hitzetan lehiaketaren sari banaketa egingo da Kultur Elkartean

SORALUZE

El Preferente se juega la permanencia el sábado

NEREA ISASTI

SORALUZE. Este sábado, el equipo de preferente del Soraluze CF se juega su permanencia en la categoría, a falta de tres jornadas. El Sora recibe en casa al Oiartzun, al que se debe imponer sí o sí. El equipo se encuentra disputando la fase de permanencia y ocupa la última posición. De cinco partidos disputados los verdinegros han ganado uno, han empatado otro y han perdido tres sumando 4 puntos. Los números de su inminente rival, el Oiartzun, tampoco son mucho mejores, aunque suma dos puntos más. Por todo ello, el equipo necesita el apoyo de la afición el sábado en Ezozia.

Juvenil y cadete

También juega en casa el juvenil, que disputa la fase de ascenso, en la que ocupa la tercera posición y el domingo a las cinco recibe en Ezozia al Zarautz, noveno clasificado.

El equipo cadete también disputa la fase de ascenso pero no lo hace en casa, sino en el campo de Matigoxotegi del Kostkas el sábado a las 15.45.

La sociedad deportiva Bergara ha organizado un campus de fútbol para los chicos y chicas nacidos en Soraluze, Bergara, Antzuola y Elgeta entre 2008 y 2013 y tendrá lugar del 24 de junio al 15 de julio. El plazo de inscripción se cierra el 6 de mayo. Hay que inscribirse a través de la dirección kanpusbke@gmail.com.

ERMUA

Ermua participa en el IV Zaporeak **Debabarrena 2022**

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La ONG Zaporeak ha iniciado el reto solidario 'Debabarrena 2022', en el que participa Ermua, con el objetivo de recaudar la mayor cantidad de alimentos posible para las personas refugiadas en los campos de Lesbos, en Grecia.

Ermua recogerá arroz de grano redondo y los paquetes se podrán entregar en la Panadería Arriaundi y en el Gastrobar Sagarra. El reto de la edición de este año es superar lo recogido en 2021.